



Rozones

Ahora sí habló Durazo

Nos hacen ver que la vinculación a proceso penal de uno de sus principales colaboradores le caló al gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo**, a grado tal que hasta ofreció una conferencia de prensa. Esas ansias de comunicar, nos comentan, no lo asaltaron cuando el pasado sábado ejecutaron a un joven que se acababa de casar, ni tras la balacera que provocó pánico en una primaria de Empalme la semana pasada, ni los ataques de grupos armados al penal de Guaymas. En cambio, sí consideró necesario ofrecer una conferencia para manifestar su respaldo a **Rodolfo Castro Valdez**, hasta ayer jefe de la Oficina del Gobernador. Rodolfo está acusado de peculado relacionado con la asignación irregular de un contrato multimillonario a una empresa en Baja California. Uf.

Gobernador consentido del Presidente

En los últimos días el secretario de Gobernación no sólo anduvo raspando a algunos gobernadores a quienes reprochó la falta de apoyo a la reforma constitucional con la cual las Fuerzas Armadas podrán seguir apoyando a la Guardia Nacional hasta 2028. Resulta que el funcionario también ha aprovechado para destacar el apoyo que sí han dado otros mandatarios y hasta para hacer algunas revelaciones sobre los afectos del Presidente. Así ocurrió en su visita al Estado de México, en donde, al lado del gobernador **Alfredo Del Mazo**, al hablar de la importancia de hacer prevalecer en el país el orden y la justicia ante la criminalidad, **Adán Augusto López** dijo: "Sin duda al Estado de México no nada más porque el gobernador Del Mazo es el consentido del Presidente, sino porque yo creo que eso sí es un asunto de seguridad nacional". Ahí el dicho.

Atajando a los deudores alimentarios

Una buena iniciativa se aprobó ayer en el Congreso de Guerrero, ya que tiene como propósito central proteger el derecho superior de la niñez. Fue a propuesta del diputado **Rafael Navarrete** que se aprobó la creación del Registro Estatal de Deudores Alimentarios Morosos, que tendrá efectos importantes: constituirá prueba plena para el delito de Incumplimiento de la obligación alimentaria, hará la anotación respectiva en los bienes que el deudor tenga inscritos en el Registro Público de la Propiedad, quien por esa razón no los podrá vender, salvo que el producto de esa operación sea para cumplir la obligación alimentaria; además quienes figuren en esa lista no podrán adoptar. Por otro lado, permitirá materializar el requisito de elegibilidad de quienes pretendan postularse como candidatas o candidatos a diputada o diputado local, gobernador o gobernadora o miembro del Ayuntamiento. Ahí el dato.

"Mundialazo" con la Electoral

Durante el Mundial de Qatar habrá que estar muy pendientes de la televisión, y en el medio tiempo de los partidos cambiarle al Canal del Congreso, por si en una de éstas se está dictaminando la Reforma Electoral. Al menos eso es lo que creen los diputados de MC, que ayer abandonaron la mesa de negociaciones, seguros de que viene un "mundialazo". Sostienen los naranjas que la reforma que quiere Morena será aprobada cuando todo México esté adormilado por los partidos de fútbol. De ser así, el Congreso tendría que ser capaz de procesar 51 iniciativas de reformas constitucionales y otras 57 sobre cambios a leyes secundarias en menos de un mes. Porque a eso se comprometieron ayer. Ah y deberán estar dispuestos a trabajar en lugar de ver los partidos de fútbol, incluidos los del Tri. Aquí es en donde el proceso se atorará, nos vaticinan. ¡Gooool!



Permisos a revisión

Con la novedad de que desde Palacio Nacional se ordenó revisar los permisos otorgados a la empresa minera china Ganfeng, para la explotación de litio en Sonora. El tema adquiere importancia de cara a la próxima reunión que tendrá el Presidente con el representante del gobierno de Estados Unidos para el cambio climático, **John Kerry**, el próximo viernes en Hermosillo. El gobierno mexicano, nos hacen ver, quiere presentar un proyecto para la inversión norteamericana en materia de energías limpias, incluyendo la fábrica de baterías precisamente de litio, un *hub* automotriz en la frontera y cinco granjas de generación eléctrica solar. Por eso, ayer el mandatario se refirió al tema del que precisó que se deben definir "unos permisos que se entregaron, que no están del todo resueltos".

¿Salvavidas o "no me ayudes, compadre"?

Y fue el dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, el que más pronto que tarde apareció en las benditas redes para expresar su solidaridad y lanzar múltiples elogios al senador morenista **Ricardo Monreal**, luego de que la gobernadora morenista de Campeche, **Layda Sansores**, exhibió ayer el contenido de un chat entre los dos primeros e hizo fuertes señalamientos contra el legislador de su partido. "Mi amistad, mi solidaridad y mi absoluto respaldo al senador Ricardo Monreal, un político de experiencia, que siempre ha privilegiado el diálogo y la construcción de acuerdos en favor de México. A su partido le faltan muchos como él", señaló *Alito*. Expresión que, nos comentan, anoche unos interpretaban como una invitación al tricolor y otros una reacción ante las que no cabe otra cosa que decir: "No me ayudes, compadre". Uf.